

## **ALV-Jahresbericht 2022 der Technischen Leiterin**

Wir dürfen auf ein vollgepacktes, spannendes Jahr zurückblicken. Nach zwei sehr anspruchsvollen und von Änderungen und Unsicherheiten geprägten Jahren waren die Bedingungen in diesem Jahr deutlich einfacher. Für den ALV begann das Wettkampfsjahr 2022 am 8. Januar mit den Kantonalen Crossmeisterschaften, welche zum dritten Mal (nach einjähriger coronabedingter Pause im Jahr 2021) vom TV Eiken organisiert wurden. Herzlichen Dank für die erneute Durchführung und die tadellose Organisation des Anlasses. Wünschenswert wären für die Zukunft wieder etwas grössere Teilnehmerfelder bei den Laufveranstaltungen. Am gleichen Tag wurde zudem die Indoor-Saison eröffnet mit dem traditionellen Tägi-Meeting, welches durch die LV Wettingen-Baden organisiert wurde.

### **Indoor-Schweizermeisterschaften**

Der Aargauer Nachwuchs war gut vertreten an den Indoor-SM im Februar, zeigte grossartige Leistungen und realisierte 14 Medaillen, wovon 5 goldig waren. Bei den Aktiven dominierten die Frauen und holten vier Bronzemedailles für den Aargau. Drei weitere Athletinnen schrammten mit je einem vierten Platz knapp am Podest vorbei.

### **Delegiertenversammlung**

Nachdem im letzten Jahr auf eine physische Delegiertenversammlung verzichtet werden musste, konnte die DV 2022 wieder im gewohnten Rahmen mit grosser Beteiligung stattfinden. An der 102. Delegiertenversammlung konnten etliche Rekorde und viele Medaillen geehrt werden. Dazu hat Andreas Weber wiederum einen spannenden Kurzfilm erstellt. Zudem wurde über die zukünftigen Pläne des Nationalen Leistungszentrums Nordwestschweiz NLZ NWS informiert. Auch Änderungen im Vorstand wurden bekannt gegeben. Nach zehn, sieben und fünf Jahren Tätigkeit im Vorstand entschieden sich Susi Veil, Daniela Lilja und Eliane Meier den Rücktritt zu geben. Mit dem Zugang von Alina Ruppen, Danja Bühlmann und Barbara Hug wurde der Vorstand wieder komplettiert.

### **Start in die Outdoor-Saison**

Den letzten Schliff vor dem Start in die Saison konnten sich die interessierten Kids im bewährten Trainingslager in Tenero holen. 43 Athlet\*innen und ein motiviertes Leiterteam verbrachten in der zweiten Aprilhälfte eine tolle und abwechslungsreiche Woche in Tenero. Herzlichen Dank dem ganzen Leiterteam, welches eine ganze Woche für unsere Jugend im Einsatz stand.

Am 24. April fand der Aargauer Volkslauf an der Aare mit Zieleinlauf im Aarauer Schachen statt. Erfreulich war, dass in diesem Jahr die Kinderrennen wieder ausgetragen werden durften. Für den Volkslauf engagiert sich ein bewährtes freiwilliges OK, welches von bis zu 100 Helfenden unterstützt wird.

Anfang Mai wurden die Kantonalen Staffelmeisterschaften in Widen von der LA Mutschellen organisiert. Im Hinblick auf die Staffel-SM 2023 nutzten die Organisatoren den Wettkampf, um sich auf die grosse Ausgabe vorzubereiten. Mit knapp 100 Mannschaften nahmen 10 Teams mehr teil als im Vorjahr. Leider waren gewisse Kategorien noch immer deutlich unterbesetzt. Es ist erfreulich, dass wir mit der

LA Mutschellen einen jungen Verein gefunden haben, welcher sich für die Durchführung von Wettkämpfen einsetzt - vielen Dank.

Eine Woche später fand das traditionelle Kantonale Schülermeeting in Wohlen statt. Die warmen Temperaturen ermöglichten gute Leistungen und unterstützten die über 350 Athlet\*innen beim Kampf um die Podestplätze. Der TV Wohlen war zufrieden mit den Anmeldungen und verzeichnete rund 1'100 Disziplinenstarts.

Mitte Juni fand der nächste wichtige Anlass für den ALV statt. Die Athlet\*innen ab U16 zeigten an den Kantonalen Einkampfmeisterschaften in Wohlen ihr Können. Über 270 Athlet\*innen waren während zwei Tagen im Stadion Niedermatten am Start. Daraus resultierten gegen 600 Disziplinenstarts, was im Rahmen der Erwartungen lag. Herzlichen Dank dem TV Wohlen für die wiederholte Durchführung der beiden Anlässe.

### **Aargauer Vertretung an internationalen Grossanlässen**

Unser Nachwuchs ist definitiv erfolgreich unterwegs. In diesem Jahr wurden insgesamt 15 Limiten von 10 Athlet\*innen für internationale Anlässe erreicht. Vier junge Athleten durften wertvolle Erfahrungen an der U18 Europameisterschaften in Jerusalem sammeln. Zwei Athletinnen besuchten die Europäischen Jugendspiele (EYOF) in Banská Bystrica (Slovenien), wobei Lucia Acklin (LV Fricktal) sogar ein Sieg im Siebenkampf gelang. Drei weitere Athletinnen durften an der U20-WM in Cali (Kolumbien) starten. Wir sind stolz, dass unsere jungen Athlet\*innen den Aargau auch international so gut vertreten.

### **Zweite Saisonhälfte**

Nach dem erstmaligen Gesamtsieg am Kantonewettkampf in der Saison 2021 sicherte sich die diesjährige Aargauer Mannschaft in Montreux am 14. August zum zweiten Mal in Folge den Titel. Herzliche Gratulation zu dieser grossartigen Leistung.

Am kantonalen Visana Sprintfinal in Brugg lieferten 677 Kinder und Jugendliche spannende Rennen über verschiedene Sprintdistanzen. Am 3. September fand ein weiterer Kantonalfinal statt, jener des UBS Kids Cup. 433 Athlet\*innen gaben in Zofingen ihr Bestes und kämpften um Podestplätze. Herzlichen Dank der LAR Windisch und dem TV Zofingen für die tolle Organisation und Durchführung der obengenannten Wettkämpfe.

### **Schweizermeisterschaften**

Die Aktiv-SM fanden bereits Ende Juni in Zürich statt. Die Aargauer Athlet\*innen erzielten vier Podestplätze und zwei neue Aargauer Bestleistungen (5000m Frauen, Hammerwurf Männer). Auch an den Nachwuchsschweizermeisterschaften gewann der Aargau unzählige Medaillen. Wer sich detaillierter mit den Rangierungen der Aargauer Athlet\*innen an nationalen Meisterschaften (Team SM, Staffel SM, CH-Final UBS Kids Cup etc.) interessiert, findet ausführliche Berichte auf unserer Homepage [www.alv-athletics.ch](http://www.alv-athletics.ch) unter News.

### **Anlässe im Herbst**

In den Herbstferien fand das bewährte Jugendlager in St. Moritz unter der Hauptleitung von Susi Veil und Jonas Hügli statt. Nur Athlet\*innen, welche aufgrund von guten Wettkampfergebnissen eine Einladung erhielten, durften teilnehmen. Es wurde einerseits viel Leichtathletik trainiert, andererseits waren aber auch das Biken, die Tageswanderung und der Besuch im Schwimmbad beliebte Programmpunkte. Das Wetter meinte es dieses

Jahr besonders gut mit der Lagerschar, sodass zwischendurch sogar im T-Shirt trainiert werden konnte.

Die Präsidentenkonferenz und Meetingbörse durften wir am 17. Oktober im Gasthof zum Schützen durchführen. Sehr viele Vertreter der Aargauer Vereine fanden den Weg nach Aarau, was uns sehr gefreut hat. Im Anschluss an die Meetingbörse wurde im Rahmen der ausserordentlichen DV über den Beitritt ins NLZ NWS abgestimmt. Details dazu findet ihr im Jahresbericht des Präsidenten Christian Winter.

Der diesjährige Kaderzusammenzug fand in Baden statt. 76 Kaderathlet\*innen widmeten sich ausnahmsweise einer anderen Sportart und vergnügten sich in der Kletterhalle Bouba. Anschliessend wurden die Teilnehmenden über die Neuerungen bezüglich NLZ NWS und dessen Angebote informiert. Zum Abschluss durften sich alle über ein Raclette erfreuen mit dem Käse, welcher die Aargauer Mannschaft am Kantonewettkampf gewonnen hatte.

### **Danksagung**

Zum Schluss möchte ich mich bei allen bedanken, welche den ALV in irgendeiner Form unterstützt haben. Sei es als Wettkampf- oder Lagerorganisatoren, Kampf- und Schiedsrichter, Starter, Trainer\*innen oder Athlet\*innen – ihr alle seid enorm wichtig für unseren Verband. Es ist keine Selbstverständlichkeit, dass sich Menschen für ein Ehrenamt engagieren. Umso wertvoller ist es deshalb, dass wir auf euch zählen dürfen. Herzlichen Dank.

Für den ALV-Vorstand als technische Leiterin

Melanie Fischer